
Junho 2023 - Ano XVI - Nº 154

Anunciados R$ 700 mil
para novo mamógrafo e

 reforma de praça
Recursos são frutos de emendas ao Orçamento 

de Minas Gerais.
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Após dois anos, Festa do Rodeio 
volta a reunir a população 
Evento promovido pela Prefeitura repercutiu 

no plenário da Câmara.
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Projeto de lei institui programa 
“Adote um bem público”

Iniciativa visa provocar o Poder Executivo a colocar 
em prática um programa, com o objetivo de cuidar 
dos espaços públicos, com a ajuda de empresas e pes-
soas físicas.
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As sessões ordinárias do 
Legislativo

 são transmitidas ao vivo. 

Todas as segundas-feiras,
às 18h30, no site da Câmara.  

Participe!

Assista às reuniões da Câmara de
 Carmópolis de Minas sem sair de casa

Um mosquito não pode ser mais 
forte que um município inteiro.

Uma campanha da
 CÂMARA MUNICIPAL DE CARMÓPOLIS DE MINAS

Audiências públicas discutem sobre LDO e FUNDEB

Volney Henrique Volney Henrique

Com os objetivos de discutir projeto do Poder 
Executivo que visa a votação da Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) para 2024 e apreciar a prestação 
de contas da Secretaria Municipal da Educação sobre 
o uso do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica e de Valorização dos Profissio-
nais da Educação (FUNDEB), a Câmara de Carmó-
polis de Minas realizou duas audiências públicas, 
respectivamente nos dias 05 e 12 de junho de 2023. 
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Encontro de Capoeira mostra
 tradição e cultura de Carmópolis

Com 32 anos de existência, o Grupo de Capoeira Arte e Encanto é 
coordenado por mestre Natalino, mestrando Tico-Tico e professor Mar-
cão, já tendo realizado 29 encontros de capoeiristas em Carmópolis, nos 
quais acontecem as graduações e trocas de cordas dos alunos. 
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Requerimentos
O trabalho indi-

vidual e coletivo dos 
vereadores, atendendo 
reivindicações dos mu-
nícipes.
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*Carmopolitano 
aponta 

irregularidade em 
obra da farmácia

* Cidadã questiona 
sobre cultura e 

patrimônio
* Moradores pedem 

solução para buracos 
na Rua Flor de Maio 

* Município não 
constrói a rodoviária 
e pode perder imóvel

Páginas 7 e 8

Moções
Vereadores de Car-

mópolis aprovaram, por 
unanimidade, duas mo-
ções de pesar. 
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Câmara implanta programa 
“Interlegis” 

Ferramenta busca melhorar a comunicação e 
o fluxo de informação entre os legisladores, aumen-
tar a eficiência e a competência das casas legislati-
vas e promover a participação cidadã nos processos 
legislativos.
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Apontados 
problemas no 

Poliesportivo e falta 
de apoio ao esporte 
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Volta da maternidade 
é comemorada pelos 

vereadores
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Falta de vagas
 especiais de 

estacionamento 
prejudica deficientes 

físicos
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A secretária municipal da Educação,  Rosa Maria Teixeira Canhestro e  da Fazenda, Janaina Janiffer Costa de Lima, expuseram sobre o uso do FUNDEB e o conteúdo da LDO 2024.
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Volney Henrique

O presidente da Câ-
mara de Carmópolis de 
Minas, vereador Geraldo 
Lucas (PV) -foto à direita- 
comunicou à população, 
durante a sessão ordinária 
do Legislativo realizada no 
dia 05 de junho de 2023, 
que já se encontrava no 
caixa da Prefeitura o mon-
tante de R$ 700 mil, dos 
quais R$ 200 mil destina-
dos à reforma da Praça do 
Bairro Santo Antônio e R$ 
500 mil para a aquisição 
de um novo mamógrafo. 
Tais recursos são frutos de 
emendas ao Orçamento de 
Minas Gerais, de autoria 
dos deputados Lucas Las-
mar (Rede) e ex-deputado 
Glaycon Franco (PV). 

O montante da 
emenda de R$ 500 mil, do 
deputado Lucas Lasmar, 
será utilizada na compra 
do novo mamógrafo para 
o Núcleo da Saúde da Mu-

lher, tendo em vista que o 
atual é um aparelho anti-
go, que ultimamente vem 
recebendo vários reparos 
feitos pela Prefeitura, para 
que continue funcionando, 
não atendendo bem à ne-
cessidade técnica. 

“Com certeza o 
novo equipamento tra-
rá mais dignidade para 
as mulheres, bem como 
maiores benefícios no 
combate ao câncer de 
mama”, disse o presiden-
te, enaltecendo o bom 
trabalho realizado na área 
da saúde estadual pelo de-
putado Lucas Lasmar. O 
presidente revelou que a 
Secretaria Municipal da 
Saúde já se movimenta 
para viabilizar o edital de 
licitação, acreditando que, 
no próximo mês de outu-
bro, quando se dá a cam-
panha de combate ao cân-
cer de mama, Carmópolis 

já poderá comemorar a 
aquisição do novo equipa-
mento, melhorando a qua-
lidade técnica do serviço e 
a assistência à população.  

Quanto à emenda 
de Glaycon Franco, em 
comum acordo com a ban-
cada do PV na Câmara 
Municipal e com o vice-
-prefeito Leir de Oliveira 
Lebron, concluiu-se pela 
sua destinação à reforma 
da Praça do Santo Antô-
nio, em frente à Escola Lí-
gia Vaz de Oliveira. Será 
realizada a troca da ilumi-
nação convencional para 
tecnologia LED; reforma 
de parte do piso; troca dos 
bancos que serão de con-
creto e instalação de par-
quinho.

Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira 
(PSD) também abordou o 
tema, apontando a ótima 
destinação dos recursos.

O vice-presidente da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, 
vereador José Laércio da Silveira 
(UNIÃO) -foto acima - parabenizou 
a administração municipal pela reali-
zação da Festa do Rodeio. Abordando 
o tema na sessão ordinária do Legis-
lativo realizada no dia 19 de junho 
de 2023, ele citou nominalmente o 
prefeito José Omar Paolinelli (PSD); 
o secretário municipal de Cultura Le-
dson Rodrigo Veloso; o empresário 
Mário Silva; o secretário de Infraes-
trutura Urbana e Rural (Obras) Carlos 
Antônio Nascimento e todos que tra-
balharam e colaboraram para que tudo 
ficasse à altura de receber o público 
carmopolitano e visitantes. 

Grifou que o mais importante foi 
a satisfação de todos, pois tratou-se de 
uma festa que permaneceu suspensa 
por dois anos, em vista da pandemia 
de covid-19. Para ele, quem compare-
ceu, por certo gostou do evento, cur-
tindo os shows, recebendo amigos e 
familiares. 

José Laércio disse ter gostado 
de todos os artistas que se apresenta-
ram em Carmópolis, embora algumas 
pessoas tenham sugerido outros no-
mes. 

Sobre os espaços de estacio-
namento pago disponibilizados ao 
público, Laércio considerou justa a 
cobrança, em vista do trabalho dos 
organizadores, incluindo a limpeza 
dos espaços e permanência no local 
durante toda a noite, cuidando dos ve-
ículos.  

“Parabenizo a todos pelo tra-
balho”, continuou o parlamentar, la-
mentando, entretanto, os casos de 
vandalismo, furtos e roubos ocorridos 
durante o período.

Sobre a segurança no entorno 
ao Parque de Exposições, o vereador 
Marcelo de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, revelou terem ocorrido fur-
tos e outros delitos. Como solução, o 
vereador sugeriu ao Poder Executivo 
que, quando contratar a empresa rea-
lizadora da festa, que já negocie a dis-
ponibilização de seguranças nas vias 
do entorno do parque, uma iniciativa 
que não encarece o evento e deixa a 
população mais tranquila.

Também comentaram sobre a 
realização da Festa do Peão os vere-
adores Dirceu da Silva, líder do PSD; 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), 
líder do governo e o presidente Geral-
do Lucas (PV).

Anunciados R$ 700 mil para novo 
mamógrafo e reforma de praça

Após dois anos, Festa do Rodeio 
volta a reunir a população 

Moradores do povoado Olhos 
D’água, no município de Carmópolis de 
Minas, cobraram diretamente do vereador 
João Francisco Vieira (PSD) - foto acima 
- , soluções para problemas debatidos com 
vereadores e demais autoridades munici-
pais, durante audiência pública do Legis-
lativo realizada naquela comunidade. 

Em pronunciamento realizado na 
sessão ordinária da Câmara do dia 05 de 
junho de 2023, João Francisco disse ter 
sido procurado por moradores em sua pró-
pria casa, quando se queixaram de que as 
manilhas e o tubo Armco não haviam sido 
instalados nos locais indicados.  

Ainda de acordo com os reclaman-
tes, no povoado da Formiga, onde também 
foi realizada uma audiência pública, muita 
coisa já foi feita, incluindo o assentamento 
de manilhas.

João Francisco disse ter prometido 
aos moradores que procuraria a Prefeitu-
ra, com o objetivo de solicitar agilidade 
no serviço, por se tratar de obras simples, 
mas que fazem falta à comunidade. “Esti-
ve com o prefeito e também estarei com 
o secretário de Obras, para que possam 
resolver esses problemas que já foram de-
batidos com os moradores durante a audi-
ência”, concluiu o parlamentar.

Moradores do povoado Olhos 
D’água pedem realização de obras 
prometidas em audiência pública
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Com os objetivos 
de discutir projeto do 
Poder Executivo que 
visa a votação da Lei 
de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) para 2024 
e apreciar a prestação 
de contas da Secretaria 
Municipal da Educação 
sobre o uso do Fundo de 
Manutenção e Desen-
volvimento da Educação 
Básica e de Valoriza-
ção dos Profissionais da 
Educação (FUNDEB), a 
Câmara de Carmópolis 
de Minas realizou duas 
audiências públicas, res-
pectivamente nos dias 
05 e 12 de  junho de 
2023. 

Para explanar so-
bre o projeto da LDO, 
participou da audiência 
do dia 05 de junho a se-
cretária municipal da Fa-
zenda, Janaina Janiffer 
Costa de Lima. Também 
presentes o controlador 
interno da Prefeitura, 
Wesley Silva; secretária 
de Educação Rosa Ma-
ria Teixeira Canhestro; 
procurador-geral Henri-
que Rocha de Freitas e 
o secretário de Adminis-
tração Wagner Henrique 
Raimundo.

Janaína explicou 
que a LDO é uma lei 
votada anualmente, que 
estabelece as regras para 
execução das despesas e 
receitas do município e 
aponta as prioridades do 
governo para o próximo 
ano, baseado no que foi 
estabelecido no Plano 
Plurianual (PPA), váli-
do pelos quatro anos da 
atual administração. Por 
meio de projeções, ela 
detalhou o projeto em 
tramitação e seu amparo 
legal. As principais obri-
gações legais do Execu-
tivo contidas no projeto 
são: a aplicação de 25% 
do orçamento na educa-
ção; 15% na saúde e 7% 

para repasse ao Poder 
Legislativo. 

A secretária exi-
biu informações sobre 
prioridades e metas do 
governo; estrutura e 
organização dos orça-
mentos; diretrizes ge-
rais para a elaboração e 
execução dos orçamen-
tos e suas alterações; 
disposições relativas à 
despesa do município; 
disposição sobre alte-
rações na legislação 
tributária. Nos anexos 
estão as metas fiscais 
atuais, comparadas com 
as fixadas nos três exer-
cícios anteriores, com 
previsão para 2024 de 
R$ 100.800.114,00 para 
receitas e despesas.

Foram sanadas dú-
vidas sobre emendas im-
positivas dos vereadores, 
pelas quais os parlamen-
tares destinam parte do 
orçamento a obras e ser-
viços específicos; metas 
das secretarias de Assis-
tência Social, Esportes 
e Educação. De posse 
do projeto da LDO, os 
vereadores podem apre-
sentar as emendas que 
considerarem pertinen-
tes e que serão votadas 
em plenário.  

Na audiência do 
dia 12, objetivando a 
prestação de contas da 
Secretaria Municipal da 
Educação sobre o uso 
do FUNDEB no último 
quadrimestre de 2022, a 
secretária da Educação 
lembrou que no último 
quadrimestre de 2022 o 
município contava com 
1.811 alunos e 322 pro-
fissionais em sua rede 
de ensino. Explicou que 
o FUNDEB banca qua-
se todas as atividades 
da área. Rosa informou 
os números exatos das 
receitas e despesas no 
período de setembro a 
dezembro de 2022, com 

o montante da receita 
sendo menor que o das 
despesas. O superávit 
verificado em 2021 aju-
dou a bancar as despe-
sas até o final de 2022. 
Ela destacou o impacto 
negativo no FUNDEB 
representado pela dimi-
nuição do Imposto sobre 
Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS), 
em consequência da de-
saceleração da economia 
nacional e grifou que os 
custos do novo piso na-
cional do magistério es-
tão inseridos nesses to-
tais. Nos três primeiros 
meses de 2023, o FUN-
DEB foi deficitário, não 
cobrindo a folha salarial 
acrescida do novo piso. 
Os repasses do Fundo 
às prefeituras dependem 
necessariamente da ar-
recadação federal, que 
só vai melhorar com o 
reaquecimento da eco-
nomia. 

A secretária aler-
tou sobre a gravidade 
do baixo investimento 
na educação e pediu o 
apoio da Câmara para 
melhorar os aportes fi-
nanceiros da pasta. Os 
problemas ligados à úni-
ca creche existente na 
cidade, especialmente a 
falta de vagas e dificul-
dades no crescimento 
também foram levanta-
dos pelos vereadores. Já 
foi feita, junto ao gover-
no federal, a solicitação 
de uma nova creche, 
mas sua concretização 
depende da disponibili-
zação de recursos, já que 
os gastos extrapolam a 
simples construção do 
prédio.

A íntegra dos de-
bates em torno do as-
sunto está disponível 
na gravação da au-
diência, que pode ser 
acessada no site da 
Câmara.

Quatro atletas da Casa Up, que 
representaram Carmópolis de Minas na 
terceira etapa do Campeonato Mineiro de 
Parataekwondo, sendo eles Caio Rodri-
gues, Pedro Henrique, Pitter Alexssander 
e Samuel Teixeira, trouxeram para a cida-
de quatro medalhas, sendo três de prata 
e uma de bronze. A informação é do ve-
reador Marcelo de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO, que destacou a premiação na 
sessão ordinária da Câmara Municipal re-
alizada no dia 12 de junho de 2023.

O vereador expressou sua satisfa-

ção em ver que Carmópolis está sendo 
bem representada lá fora. Grifou que se 
trata de um campeonato importante, e por 
isso parabenizou a Casa Up e aos jovens 
atletas, 

A vereadora Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD) parabenizou 
a Casa Up pelo trabalho desenvolvido em 
Carmópolis, como também a Igreja Batis-
ta, que cedeu o sítio para as atividades dos 
alunos, além de um ônibus, num trabalho 
de resgate de vidas, trabalhando a preven-
ção, restaurando lares.

 Com o objetivo de conseguir a com-
pleta regularização do terreno denominado 
“Campo”, na comunidade da Formiga, a 
vereadora Jaqueline Emilia Luciano (PV) 
-foto acima- informou, na sessão ordiná-
ria da Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 12 de junho 
de 2023, ter conseguido a documentação 
que faltava, com assinaturas do prefeito 
na época e testemunhas, tendo sido uma 
venda para o município e não uma doação, 
como muitos acreditavam.

De acordo com a parlamentar, o 
imóvel é realmente do município e no 
mesmo dia ela se dirigiu ao cartório, apre-
sentando as datas da transação imobiliá-
ria, conseguindo ter acesso à escritura. Já 
na Prefeitura foi encontrado o recibo. Foi 
também encontrada uma lei municipal re-
ferente ao caso, sendo tudo feito de forma 
legal. Na sequência, a documentação será 
encaminhada ao cartório para lavratura de 

um memorial. 
“Foi um compromisso meu, enquan-

to representante da população e moradora 
do povoado”, continuou a parlamentar, 
convicta de que, estando dentro ou fora da 
Câmara, ainda possa ver uma obra pública 
erguida no local, servindo aos moradores e 
comunidades vizinhas. 

“Tenho fé de que isso não ficará em 
mais uma promessa. Das próximas vezes 
que fizermos comícios ali, que eles não 
sirvam mais apenas como promessa nunca 
cumprida, mas como demonstração de que 
nosso trabalho de vereadores tem valido a 
pena”, concluiu.

O presidente da Câmara, Geraldo 
Lucas (PV), parabenizou a vereadora pelo 
trabalho em favor da regularização do 
Campo da Formiga, que com certeza será 
um marco histórico, já que a questão vem 
sendo apresentada há décadas por políti-
cos, sem que houvesse uma solução.

Audiências públicas discutem 
sobre LDO e FUNDEB

Atletas da Casa Up trazem 
medalhas para Carmópolis

Documentos mostram que “Campo da 
Formiga” foi vendido ao município
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos coletivos

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO) e 
Célio Roberto Azevedo (PSD)
Muro de gabião - Que seja solici-

tado da Secretaria Municipal de Obras In-
fraestrutura Urbana e Rural, que providen-
cie, em caráter de urgência, a instalação de 
proteção em cima do muro de gabião em 
construção no córrego Lava-pés, tendo em 
vista que o local ficou alto e está perigoso, 
principalmente para crianças. Somos co-
nhecedores que a obra não está concluída, 
mas o trecho pronto requer atenção do po-
der público devido ao risco de queda.

Whatiffa Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD) e Claudinei 

Vicente da Silveira (PV) 
Limpeza de córrego - Que seja so-

licitada da Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, a limpeza 
no córrego que passa próximo à Cerâmica 
Carminas e Acero Agronegócios, na Rua 
Leopoldo Ferreira dos Santos, no bairro 
Nossa Senhora de Fátima. 

Requerimentos individuais
Antônio Gabriel Francisco Rabelo 

Lara (PSDB) 
Investimentos nos esportes - Infor-

mações da Secretaria de Esportes sobre o 
que foi investido nos três últimos anos no 
esporte, quais recursos chegaram e quais 
as ações foram efetivamente realizadas 
neste período.

Jaqueline Emilia Luciano (PV) 
Povoados da Chácara e Capão 

- Que seja solicitada da Secretaria Mu-
nicipal de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, a substituição de manilhas e o le-
vantamento do nível na estrada que liga o 
Povoado da Chácara ao Capão, no local 
próximo à sede da escola desativada.     

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Estádio de Futebol São José - Que 

seja solicitado do prefeito municipal, có-
pia da escritura do terreno do Estádio de 
Futebol São José, no Povoado de São José 
de Carmópolis ´´Bicudo´´, bem como nota 
de empenho do pagamento, croqui e planta 
da área adquirida, para fins de fiscalização. 

Audiência pública - Realização 
de uma audiência pública no Distrito do 
Bom Jardim das Pedras, para discussão 
sobre entrada e saída de alunos na escola 
e outros assuntos de interesse escolar, com 
presença de representantes da sociedade 
civil, prefeito municipal, secretária muni-
cipal de Educação e diretoras da Escola, 
sendo a sessão presidida pelo presidente 
da mesa diretora. Data e horário pretendi-
dos a serem definidos pela mesa diretora. 
Local: sede da Escola Municipal Profes-
sora Márcia Regina Santos – Distrito do 
Bom Jardim das Pedras.  

Conselho Municipal de Saúde - 
Que sejam solicitadas da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, cópias das atas do Conse-
lho Municipal de Saúde do ano de 2021 até 
a presente data, para fins de fiscalização. 

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Ruas Padre José da Costa e Ar-

geu Bicalho - Que sejam solicitados da 
Secretaria Municipal de Obras Infraes-
trutura Urbana e Rural, reparos no cal-
çamento da Rua Padre José da Costa, 
situada no Bairro Aparecida e na Rua 
Argeu Bicalho, localizada no Bairro 
Cachoeirinha. 

Povoado da Formiga - Informa-
ções a respeito das providências que fo-
ram tomadas para resolver a questão da 
documentação do campo de futebol do 
Povoado da Formiga, já que durante a 
audiência pública realizada no referido 
povoado foi feita a promessa de resol-
ver esta questão para realizar melhorias 
no local.  Que seja efetuada a poda do 
bambuzal nas proximidades do referido 
campo, já que está danificando a rede 
elétrica.

Moções de pesar

Nos termos do inciso XI, do artigo 
139 do Regimento Interno, apresentamos 
a presente moção de pesar pelo faleci-
mento do ex vereador e ex servidor pú-
blico municipal, senhor José Lincoln de 
Freitas, ocorrido no dia 15 de junho de 
2023, aos 93 anos de idade. 

José Lincoln de Freitas – filho de 
Necésio de Freitas Lopes e Ana Vile-
la de Oliveira, conhecido como “Nêm 
do Necésio”, nasceu no dia 14/12/1930. 
Trabalhou com o pai na marcenaria e foi 
funcionário público na cidade e motoris-
ta por 30 anos. Casou-se com Maria da 
Consolação de Freitas, com quem teve 
seis filhos: José, Luciano, Leonardo, Ma-
riete Consolação, Margarete, Maria do 
Carmo. José Amaral o convidou a filiar-

José Lincoln de Freitas
-se ao partido PSD, foi vereador por 
seis anos. Não recebia pelo cargo, mas 
resolveu entrar para ajudar no desenvol-
vimento da cidade. Procurava ajudar nas 
obras: mata-burros, pontes, estradas. Ca-
tólico, sempre ajudou nas campanhas e 
durante algum tempo foi responsável por 
zelar pela igreja do bairro Santo Antônio. 
Gostava muito de futebol, jogou no time 
do Independente Futebol Clube quando 
jovem. 

Antes de ser vereador, comprou 
um táxi para fazer um serviço extra, ten-
do exercido a profissão por mais de 10 
anos. Depois de alguns anos comprou 
uma Kombi. 

Homem simples de muitas amiza-
des, que proporcionou grande bem aos 
seus amigos e familiares. Servidor públi-
co municipal, desempenhando o cargo de 
motorista por mais de 30 anos na cidade, 
também transportando alunos, ele con-
quistou o respeito de todos que com ele 
conviveram. Pessoa que tinha entre mui-
tas virtudes a alegria e o círculo fácil de 
amizades, em especial com seus colegas 
servidores públicos e colegas motoristas. 

Ficam registradas as condolências 
desta Casa a esse cidadão que fez parte 
deste Corpo Legislativo.

Transmita-se o teor desta à família 
enlutada de José Lincoln de Freitas. 

Carmópolis de Minas, 16 de junho 
de 2023.

Geraldo Lucas (PV), presidente; 
José Laércio da Silveira (UNIÃO), vice-
-presidente; Jaqueline Emilia Luciano 
(PV), secretária; João Francisco Vieira 
(PSD), tesoureiro.

Maria da Conceição

Nos termos do inciso XI, do artigo 
139 do Regimento Interno, apresenta-
mos a presente moção de pesar, pelo fa-
lecimento de dona Maria da Conceição, 
ocorrido no dia 19 de junho de 2023, mãe 
no nobre colega vereador João Francisco 
Vieira. 

Dona Maria da Conceição era ca-
sada com o senhor Sebastião Lourenço 
Vieira, mãe de 03 filhos: João Francisco, 
José Leir e Antônio Ezequiel. Deixou 
seis netos e seis bisnetos.Teve sua vida 
pautada nos princípios cristãos e sempre 
dedicou a vida à família e a Igreja Católi-
ca, uma mulher guerreira e de Deus. 

Lamentamos profundamente o fa-
lecimento dessa honrada cidadã, uma 
serva dedicada da Igreja e admiradora e 
frequentadora do Grupo de Folia de Reis 
por vários anos, tanto no período que re-
sidiu no Distrito do Bom Jardim das Pe-
dras quanto depois que se mudou para a 
cidade, ela e marido nunca deixaram de 
acompanhar e participar ativamente da 
Folia, o que para eles sempre foi motivo 
de muita alegria e principalmente de gran-
de devoção. 

Nossa comunidade perdeu uma 
ilustre cidadã, que ao longo de sua vida 
conquistou várias amizades, deixando um 
legado que ficará para sempre nos cora-
ções de seus entes queridos e amigos. Ela 
desempenhou um papel fundamental para 
todos aqueles que estavam ao seu redor 
promovendo o que Jesus nos ensinou, 
cumpriu fielmente sua missão, com reti-
dão, silêncio e humildade. 

Que fique registrado nos anais desta 
egrégia Casa Legislativa Moção de Pesar. 
Na oportunidade, reiteramos nossas con-
dolências a toda família da senhora Maria 
da Conceição.

Carmópolis de Minas, 21 de junho 
de 2023.

Geraldo Lucas (PV); José Laércio 
da Silveira (UNIÃO); Jaqueline Emilia 
Luciano (PV); Antônio Gabriel Fran-
cisco Rabelo Lara, líder do PSDB; Cé-
lio Roberto Azevedo (PSD); Claudinei 
Vicente da Silveira, líder do PV; Dirceu 
da Silva, líder do PSD; Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), líder do governo; 
Marcelo de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO e Whatiffa Francielly dos San-
tos Nogueira (PSD).

Foi aprovada por unanimidade pela 
Câmara de Carmópolis de Minas, proposta 
de emenda assinada por todos os vereadores 
e vereadoras, que altera dispositivos da Lei 
Orgânica Municipal (LOM). Justificando a 
iniciativa, os autores e autoras informaram 
que a Emenda Constitucional nº 126, de 21 
de Dezembro de 2022, alterou a regra das 
emendas impositivas, passando de percentu-
al de 1,2% da receita corrente líquida pre-
vista no projeto encaminhado pelo Poder 
Executivo, para o limite de 2% da receita 
corrente líquida do exercício anterior ao do 
encaminhamento do projeto, e pelo princi-
pio constitucional da simetria, o município 
pode fazer o mesmo. 

A mudança permite que os verea-
dores participem ainda mais do orçamento 
municipal, podendo indicar, de forma im-
positiva, para onde parte dos recursos será 
destinada. Também foi incluída na Lei Or-
gânica, alteração em relação ao pedido de 
urgência do Poder Executivo, em confor-
midade com o que já dispõe o Regimento 
Interno da Câmara Municipal.

O Parágrafo 5º do Artigo 49 da 
LOM ficou com a seguinte redação: Caso 
seja apresentada emenda pelo Poder Exe-
cutivo, o prazo será encerrado, iniciando-
-se nova contagem a partir da data da 
apresentação da emenda.

No Artigo 132 ocorreram as seguin-
tes mudanças: 

§ 1º - Caberão emendas parlamen-
tares individuais e de bancadas ao projeto 
de Lei Orçamentária. § 2º - As emendas 

individuais ao projeto de lei orçamentária 
anual serão aprovadas no limite de 2% da 
receita corrente líquida do exercício an-
terior ao do encaminhamento do projeto, 
observado que a metade desse percentual 
será destinada a ações e a serviços públi-
cos de saúde. § 6º - A Lei Orçamentária 
Anual conterá dotação orçamentária para 
inclusão das emendas. § 7º - É obrigatória 
a execução orçamentária e financeira, de 
forma equitativa, das programações in-
cluídas na Lei Orçamentária Anual pelas 
emendas de que trata este artigo, exceto 
nos impedimentos de ordem técnica. § 8º 
- As emendas de iniciativa de bancada de 
parlamentares serão aprovadas no mon-
tante de até 1% da receita corrente líquida 
realizada no exercício anterior.   § 9º - A 
execução do montante destinado a ações e 
serviços públicos de saúde previsto no § 
2º, inclusive custeio, será computada para 
fins do cumprimento do inciso III do § 2º 
do art. 198 da Constituição Federal, veda-
da a destinação para pagamento de pessoal 
ou encargos sociais. 

A emenda à LOM foi assinada pe-
los vereadores Geraldo Lucas (PV); José 
Laércio da Silveira (UNIÃO); Jaqueli-
ne Emilia Luciano (PV); João Francisco 
Vieira (PSD); Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara (PSDB); Célio Roberto Aze-
vedo (PSD); Claudinei Vicente da Silvei-
ra (PV); Dirceu da Silva (PSD); Fernan-
do Luis Rabelo Lebron (PV); Marcelo 
de Freitas dos Reis (UNIÃO) e Whatiffa 
Francielly dos Santos Nogueira (PSD).

Alteração na Lei Orgânica aumenta 
porcentagem de emendas impositivas
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Encontra-se em 
tramitação na Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, Projeto de Lei 
de autoria da vereadora 
Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD) 
-foto acima-, que institui 
o programa “Adote um 
bem público”. De acordo 
com a autora, a iniciati-
va visa provocar o Po-
der Executivo a colocar 
em prática um programa, 
com o objetivo de cuidar 
dos espaços públicos, 
com a ajuda de empresas 
e pessoas físicas, que po-
derão utilizar esses espa-
ços para divulgarem suas 
marcas.

Ao apresentar o 
Projeto de Lei, na ses-
são ordinária do Poder 
Legislativo realizada no 
dia 19 de junho de 2023, 
Whatiffa informou que 
a intenção é deixar a ci-
dade mais bonita, revita-
lizando suas praças por 
meio de parcerias, dan-
do, ainda, em contrapar-
tida, a oportunidade dos 
empresários divulgarem 
suas marcas. Além disso, 
o projeto fará com que 
os munícipes participem 
dos trabalhos de manu-
tenção dos bens públicos, 
diminuindo as despesas 
da Prefeitura nessa área, 
permitindo que tais recur-
sos sejam utilizados em 
setores prioritários como 

educação e saúde.
De acordo com o 

texto original, fica ins-
tituído o Programa de 
Adoção de Praças, Can-
teiros e Jardins Públicos 
e de Praças de Esportes e 
Áreas Verdes, no âmbito 
do Município de Carmó-
polis de Minas, com os 
seguintes objetivos: pro-
mover a participação da 
sociedade civil organiza-
da e das pessoas jurídicas 
na urbanização, cuidados 
e manutenção das praças, 
canteiros, jardins públi-
cos, praças de esportes, 
parques e áreas verdes do 
município de Carmópo-
lis de Minas, em conjun-
to com o poder público; 
difundir que os espaços 
públicos são de responsa-
bilidade do cidadão e do 
poder público; incentivar 
o uso dos espaços públi-
cos pela população em 
geral, bem como grupos 
organizados, associações 
desportivas, de lazer e 
culturais, dentre outros.

Poderão participar 
do programa qualquer 
cidadão, associações, es-
colas, instituições bancá-
rias, comércio, sindica-
tos, empresas, indústrias, 
órgãos públicos ou ONG. 
O interessado deverá en-
caminhar requerimento 
ao poder público, indi-
cando o bem que preten-
de adotar.  

A adoção pode se 
destinar à construção, 
reforma, ampliação, con-
servação, manutenção, 
revitalização ou melhora-
mento de praça, canteiro, 
jardim, praça de espor-
tes ou parque, conforme 
projeto aprovado pelo 
município; instalação de 
equipamentos de espor-
te, lazer, incluindo brin-
quedos, dentre outros; 
realização de atividades 
culturais, educativas, 
esportivas, de lazer ou 
outras. Caberá ao poder 
público aprovar o proje-
to apresentado, podendo, 
ainda, auxiliar na sua ela-
boração.

O adotante fica au-
torizado, após a assinatu-
ra do convênio, a afixar, 
na área adotada, placas 
alusivas ao processo de 
colaboração com o Poder 
Executivo Municipal. A 
placa será padronizada 
com relação à forma e ta-
manho, levando em con-
sideração o lugar a ser 
afixada. É livre a divul-
gação de propaganda do 
adotante com relação à 
marca e cores. Será proi-
bida a divulgação de be-
bidas alcoólicas, cigarro, 
outros produtos discri-
minados na Lei Federal 
nº 9.294/96 ou com con-
teúdo sexual. O ônus da 
elaboração e fixação das 
placas será do adotante. 

Projeto de lei institui programa “Adote um bem público”

A realização de audiências públi-
cas, com o objetivo de discutir e cobrar 
soluções do Poder Executivo para as es-
tradas rurais de Carmópolis de Minas, foi 
destacada pelo vereador Dirceu da Silva, 
líder do PSD -foto acima-, como inicia-
tivas fundamentais para que finalmente 
essas vias estejam recebendo a devida 
atenção do poder público. Falando duran-
te a sessão ordinária da Câmara Munici-
pal realizada no dia 12 de junho de 2023, 
Dirceu elogiou o trabalho de manutenção 
ora em andamento nas estradas princi-
pais, afirmando que o serviço realmente 
está ficando muito bom.

“Sabemos que choveu muito este 
ano, mas a Prefeitura está fazendo um 
serviço de primeira”, constatou o parla-

mentar. Ele lamentou, entretanto, que a 
administração municipal não disponha de 
um caminhão-pipa, falha que vem ocor-
rendo há muito tempo. Grifou que o Exe-
cutivo tem R$ 630 mil para realizar a fes-
ta do Rodeio, mas não consegue levantar 
R$ 150 mil para comprar esse importante 
equipamento, que pode realizar um traba-
lho positivo para a população, que sofre 
com o excesso de poeira.

Dirceu citou alguns locais e trechos 
que precisam ser regados pelo menos três 
vezes na semana, devido à presença de 
muitas casas às margens das estradas, que 
por estarem em boas condições de uso, le-
vam os motoristas a transitarem com um 
pouco mais de velocidade, produzindo 
uma quantidade maior de poeira. 

A realização de um evento que já é 
tradição no município de Carmópolis de 
Minas foi destacada pelo vereador Fer-
nando Luis Rabelo Lebron (PV)-foto aci-
ma-, líder do governo, na sessão ordiná-
ria do Legislativo realizada no dia 05 de 
junho de 2023. Trata-se do 29.º Encontro 
de Capoeira e Troca de Cordas, realizado 
pelo Grupo de Capoeira Arte e Encanto 
na Quadra da Escola Américo Leite, e que 
este ano aconteceu no dia 11 de junho, du-
rante o qual também ocorreu a formatura 
do contra-mestre Marcão. 

Fernando lembrou que a Capoeira é 
patrimônio histórico-cultural do município 
e do Brasil, valorizando a arte, a cultura e 
o esporte nacionais. O vereador parabeni-
zou toda a equipe promotora, destacando 
o recolhimento de um quilo de alimento 
não perecível de todos que compareceram 
ao evento, entre os quais foi sorteada uma 

bicicleta. 
Na sessão legislativa do dia 12 de 

junho, os organizadores do evento recebe-
ram os parabéns do presidente da Câmara, 
vereador Geraldo Lucas (PV). “É bonito 
de se ver o serviço prestado pelo Grupo 
Arte e Encanto à cidade de Carmópolis de 
Minas”, destacou o presidente.

Com 32 anos de existência, o Grupo 
de Capoeira Arte e Encanto é coordenado 
por mestre Natalino, mestrando Tico-Tico 
e professor Marcão, já tendo realizado 29 
encontros de capoeiristas em Carmópolis, 
nos quais acontecem as graduações e tro-
cas de graduações dos alunos. Ao todo 50 
alunos, dos quais 35 crianças e 15 adul-
tos, trocaram de cordas. Durante o evento 
acontece também a campanha do quilo. 
Este ano foram arrecadados quase 200 qui-
los de alimentos. Houve, ainda, participa-
ção de várias cidades da região.  

Estradas recebem elogios, mas falta 
de caminhão-pipa é questionada

Volney Henrique

Encontro de Capoeira mostra
 tradição e cultura de Carmópolis

Volney Henrique

A Polícia Militar de Minas Gerais 
agraciou o sargento Nunes, que presta 
seus serviços em Carmópolis de Minas, 
com a Medalha Tiradentes, maior honra-
ria militar de Minas Gerais. O militar já 
havia sido destacado pela Câmara Muni-
cipal com um voto de aplauso, por ato de 
bravura, pelo resgate de um cidadão. 

A entrega da Medalha ao militar 
foi comunicada ao plenário do Legislati-
vo pelo vereador Fernando Luis Rabelo 

Lebron (PV), líder do governo, durante 
a sessão ordinária realizada no dia 26 de 
junho de 2023, quando reforçou o ato de 
heroísmo do militar e apontou a pertinên-
cia do voto de aplauso outorgado a ele.

O presidente da Câmara, vereador 
Geraldo Lucas (PV), reforçou os argu-
mentos apresentados por Fernando sobre 
o merecimento do sargento à Medalha Ti-
radentes, um profissional que presta rele-
vantes serviços ao município.

Sargento da PM recebe
 a Medalha Tiradentes
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O vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO -´foto acima-, rea-
firmou seu compromisso de votar contra 
o Projeto de Lei (PL) do Poder Executivo 
que reajusta os valores do Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU) de Carmópolis 
de Minas. Em pronunciamento na sessão 
ordinária da Câmara Municipal realizada 
no dia 26 de junho de 2023, o parlamentar 
informou que uma emenda ao Código Tri-
butário proposta por ele, com o propósito 
de barrar o reajuste do IPTU, mostrou-se 
conflitante com a legislação e foi barrada 
pela assessoria contábil, o que, entretanto, 
não o atrapalharia em nada, 

Marcelo repetiu que votaria contra 
o projeto e pediu aos seus colegas que fi-
zessem o mesmo, porque a Prefeitura faz 
“pegadinha” no projeto. Explicou que a 
matéria apresentada à Câmara reduz taxas 
no valor de R$ 105 mil, mas aumenta o 
IPTU em R$ 159 mil, significando que o 
governo municipal dá com uma mão e tira 
com a outra. Argumentou que as taxas são 
cobradas de pessoas que possuem bom po-
der aquisitivo, e o aumento proposto para 
o IPTU abrange imóveis de ruas de bairros 
humildes, trabalhadores que lutam diaria-
mente e às vezes têm dificuldades em pa-

gar o imposto. 
Marcelo adiantou, ainda, que daria 

parecer contrário ao PL na Comissão Per-
manente e pediu aos colegas vereadores 
que derrubassem a matéria no plenário, 
pois o IPTU já conta com reajuste anual 
pela correção da inflação. Relatou ter sido 
procurado por muitas pessoas, questionan-
do-o sobre o reajuste já incorporado ao 
IPTU deste ano, esclarecendo que o au-
mento em torno de 7% não foi votado na 
Casa, tratando-se apenas de correção pela 
inflação.

De acordo com Marcelo, se alguém 
receber a guia do IPTU com aumento aci-
ma da inflação deve reclamar diretamente 
ao Poder Executivo, pois a Câmara não 
aprovou esse tipo de aumento. Marcelo 
disse que o projeto do governo municipal 
poderá ser derrotado em plenário. E é isto 
o que o povo espera dos vereadores. 

“Se a cidade estivesse arrumada, 
com uma boa estrutura, talvez eu não 
fosse contra o aumento, pois a gente 
sabe, também, que o município preci-
sa de recursos para fazer infraestrutura, 
mas como isso não está sendo feito, não 
merece e não devemos aprovar o IPTU”, 
concluiu.

O vereador Antônio Gabriel Fran-
cisco Rabelo Lara, líder do PSDB -foto 
acima-, criticou falhas estruturais e admi-
nistrativas constatadas por ele no  Polies-
portivo Antônio Batista Diniz, em Car-
mópolis de Minas. Em pronunciamento 
realizado na sessão ordinária do dia 12 
de junho de 2023, ele disse que esteve no 
local acompanhando uma partida de vô-
lei entre equipes infantis de Carmópolis 
e Itaguara. Antônio Gabriel parabenizou 
os organizadores pelo trabalho desenvol-
vido nessa modalidade esportiva, mas 
disse que se sentiu envergonhado como 
político, pela sujeira encontrada, não ha-
vendo nem mesmo como se sentar e nem 
bebedouro para as crianças que estavam 
jogando beberem água.

Segundo o líder, não havia nenhum 
representante do Poder Executivo no lo-
cal. Além disso, era nítida a sujeira da 
quadra, infectada, inclusive, com fezes 
de pombos, problema que pode afetar a 
saúde dos usuários. “Fiquei envergonha-
do com a situação em que se encontra o 
Poliesportivo”, afirmou o parlamentar, 
acrescentando que, de acordo com os pró-
prios atletas, muitas vezes eles mesmos 
precisam proceder à limpeza do local, 
para que possa ter as mínimas condições 

de uso. 
Antônio Gabriel pediu à Secretaria 

de Esportes que dê uma atenção especial 
a esses jovens, pois tudo indica que está 
faltando apoio, não somente que depen-
dem de licitação, mas limpeza básica. Foi 
relatado a ele, também, a carência de ma-
teriais como bolas, redes e uniformes, que 
não são fornecidos pela Prefeitura, mes-
mo os pedidos já tendo sido feitos. Para o 
parlamentar, trata-se de uma situação que 
precisa ser vista pela Secretaria de Espor-
te, que não pode ajudar apenas os times 
de futebol que recebem subvenção.

“De antemão pedirei ao jurídico da 
Casa para fazer um requerimento ao Po-
der Executivo, para ver o que está acon-
tecendo, o que está sendo investido e por 
que essas crianças não estão sendo auxi-
liadas”, adiantou o vereador.

Célio Roberto Azevedo (PSD); 
Claudinei Vicente da Silveira, líder do 
PV; Dirceu da Silva, líder do PSD; Fer-
nando Luis Rabelo Lebron (PV), líder do 
governo e Whatiffa Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD) também abordaram o 
tema. 

A íntegra das manifestações em 
torno do assunto está disponível na gra-
vação da sessão, no site da Câmara.

A maternidade da 
Santa Casa de Misericór-
dia de Carmópolis de Mi-
nas está voltando a atender 
a população municipal. O 
serviço havia sido suspen-
so no final de 2022, por 
falta de médicos obstetras 
e devido a alguns proble-
mas estruturais. A volta da 
maternidade repercutiu no 
plenário da Câmara, onde 
vereadoras e vereadores 
fizeram comentários po-
sitivos sobre a notícia, na 
sessão ordinária do dia 05 
de junho de 2023.

O primeiro a se ma-
nifestar foi o presidente 
do Legislativo, vereador 
Geraldo Lucas (PV), que 
parabenizou a Câmara por 
ter realizado a audiência 
que debateu a situação 
com o poder público e di-
versos setores da socieda-
de; à provedoria do hospi-

tal, à Secretaria de Saúde e 
ao prefeito José Omar Pa-
olinelli (PSD), tendo em 
vista que a maternidade 
dará mais segurança, bem 
estar e tranquilidade às 
gestantes, cujos filhos po-
derão nascer novamente 
em Carmópolis de Minas. 
Ainda segundo Lucas, um 
valor considerável deverá 
ser disponibilizado, em 
contrapartida, pela Prefei-
tura, esperando que o ser-
viço possa ser contínuo.

Tendo sentido na 
pele os problemas da fal-
ta de uma maternidade 
no município, a vereado-
ra Jaqueline Emilia Lu-
ciano (PV) também des-
tacou a importância do 
retorno do atendimento, 
aliviando as dificuldades 
de parturientes que pas-
saram a não mais contar 
com o atendimento. Pa-

rabenizando a equipe do 
hospital, a Secretaria e o 
prefeito, Jaqueline ma-
nifestou sua felicidade 
com a retomada do servi-
ço, lembrando ter viven-
ciado a união de todos os 
vereadores em torno da 
reivindicação da socie-
dade. 

João Francisco 
Vieira (PSD); José Laér-
cio da Silveira (UNIÃO); 
Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO; 
Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD) 
e Fernando Luis Rabe-
lo Lebron (PV), líder do 
governo, expressaram 
satisfação pela volta da 
maternidade. 

A íntegra das ma-
nifestações em torno do 
assunto está disponível 
na gravação da sessão, 
no site da Câmara.

Volta da maternidade é
 comemorada pelos vereadores

Vereador aponta problemas no
Poliesportivo e falta de apoio ao esporte 

Projeto que aumenta IPTU
é questionado em plenário

Prefeitos presentes em audiên-
cia pública da Comissão de Transporte, 
Comunicação e Obras Públicas da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), realizada no dia 30 de junho de 
2023, fizeram uma defesa veemente da 
implantação da tarifa zero no transporte 
público. Eles apontaram que a política 
traz grandes benefícios sociais e econô-
micos e garante o acesso da população às 
cidades.

O prefeito de Caeté, na Região 
Metropolitana de Belo Horizonte, Lu-
cas Coelho Ferreira, falou que a política 
pública implantada mudou a vida da po-
pulação da cidade. “Parecia uma ideia 
utópica, mas deu certo”. Ele contou que 
foi preciso fazer um esforço para colo-
car a medida em prática, uma vez que 
a cidade não é rica. Contudo, o esforço 
valeu a pena. “Vimos que pessoas que 
não trabalhavam em regiões diferentes 
de onde moravam começaram a traba-
lhar. A família começou a andar de ôni-
bus pela cidade. Antes, uma mãe com 
dois filhos gastava no transporte cerca 
de R$ 30 para ir e voltar. Isso impac-
tava nas suas finanças. Então muitas 
vezes não podia ir.” Lucas Ferreira cha-
mou a medida de uma política social 

importante. “Tarifa zero não é gasto. É 
investimento. Muda até o comércio do 
município”, defendeu.

O prefeito de Cláudio (45 quilô-
metros de Carmópolis), Reginaldo de 
Freitas Santos, contou que a medida foi 
implantada em 2021 no município. De 
acordo com ele, na iminência da em-
presa largar o serviço de transporte na 
cidade, repensou o serviço, fez as con-
tas e percebeu que poderia arcar com a 
medida.  “Além dos mais necessitados, 
ajuda também o empresário que deixa 
de pagar transporte aos seus trabalha-
dores e, dessa forma, pode contratar 
mais gente”, argumentou o mandatário.

O deputado Delegado Christiano 
Xavier (PSD), que solicitou a reunião, 
destacou benefícios da implantação da 
medida como a facilitação do acesso às 
cidades, ao serviço médico e a serviços 
públicos. “Muitos deixam de ir ao mé-
dico ou de fazer um exame importante 
porque não têm condição de arcar com o 
transporte”, contou. Outros pontos po-
sitivos que elencou foram melhoria da 
qualidade de vida, do índice de evasão 
escolar e da mobilidade urbana, além de 
redução de impactos ambientais, com a 
diminuição de carros nas ruas. 

Prefeitos defendem implantação da 
tarifa zero no transporte público
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O Senado Federal 
formalizou cooperação 
técnica com a Câmara 
Municipal de Carmópo-
lis de Minas, para im-
plantação do programa 
Interlegis, que tem por 
missão integrar e mo-
dernizar o Poder Legis-
lativo Brasileiro, nos ní-
veis municipal, estadual 
e federal. No primeiro 
momento de aquisição 
do sistema haverá uma 
capacitação de todos os 
participantes, por meio 
de oficinas, com o objeti-
vo de otimizar o seu uso.   

O Interlegis busca 
melhorar a comunicaçã 
e o fluxo de informação 
entre os legisladores, 
aumentar a eficiência e 
a competência das casas 
legislativas e promover a 
participação cidadã nos 
processos legislativos, 
preparando os parla-
mentos brasileiros para 
a democracia participati-
va ou e-democracia. Ele 
atua com base em quatro 
pilares: Capacitação, co-
municação, informação e 
tecnologia.

Segundo a Wiki-

O cidadão carmo-
politano Douglas Antônio 
Penido (foto à direita) par-
ticipou da sessão ordinária 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas rea-
lizada no dia 26 de junho 
de 2023, para ocupar o es-
paço dedicado à Tribuna 
Livre. Falando sobre obra 
de construção de uma uni-
dade da Farmácia de Mi-
nas, ele apresentou planilha 
de custo na qual a laje a ser 
utilizada deveria ser maci-
ça, com todas as especifi-
cações detalhadas sobre o 
material a ser utilizado.

Segundo ele, a plani-
lha apresenta toda a especi-
ficação técnica, mas as fotos 
indicam uso de laje pré-mol-
dada. A especificação da fer-
ragem a ser utilizada estaria 
como um tipo de aço, no 
caso o CA-60, mas foi feito 
com outro aço muito me-
nor. “Aí eu pergunto: quem 
é o engenheiro, onde está o 
projeto e quem está acompa-
nhando a obra?”, questionou 
Penido. Ele afirmou, ainda, 
que somente em relação a 
essa parte da laje a obra es-
taria com uma diferença de 
quase R$ 160 mil.

Falando sobre a importância da 
saúde para a população e a responsabili-
dade dos poderes constituídos em promo-
vê-la, o vereador Célio Roberto Azevedo 
(PSD)  - foto acima- destacou, na sessão 
ordinária da Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas realizada no dia 05 de 
junho de 2023, que foram realizados 140 
exames de tomografia em pacientes car-
mopolitanos, com recursos provenientes 
de apenas uma emenda impositiva de sua 
autoria.

Célio entende que o vereador deve 
priorizar os setores mais importantes na 
promoção do bem estar social, como é o 
caso da saúde, para o qual tem trabalhado 
desde o seu primeiro mandato. Lembrou 
que era grande a demanda reprimida por 
esse tipo de exame e que se sentia feliz em 
ter podido ajudar pessoas que, por certo, 
aguardavam na fila por muito tempo. 

Ainda sobre a saúde, o parlamentar 

considerou como muito positiva a notícia 
veiculada naquela sessão pelo presidente 
da Casa, vereador Geraldo Lucas (PV), 
sobre a destinação, por meio do deputado 
estadual Lucas Lasmar (Rede), de emen-
da ao Orçamento de Minas Gerais, para 
aquisição de um novo mamógrafo a ser 
instalado no Núcleo de Saúde da Mulher, 
em vista da precariedade do atual, sujei-
to a constantes manutenções. “Trata-se 
de um exame de importantíssimo para 
as mulheres, na prevenção do câncer de 
mama”, apontou Célio.

Defendendo a união como prioritá-
ria no intuito de conseguir soluções espe-
radas para o setor de saúde pública, ele 
lembrou a aquisição de uma nova máqui-
na industrial de lavar roupa para a Santa 
Casa, somente possível por meio de uma 
parceria entre os vereadores.

“A união faz a força”, frisou o ve-
reador, concluindo suas argumentações. 

Câmara implanta
 programa “Interlegis” 

pedia, o Interlegis foi 
responsável por um dos 
maiores programas de 
inclusão digital, no iní-
cio do século XXI, dis-
tribuindo equipamentos 
e conectando na Internet 
3.398 municípios bra-
sileiros, através das câ-
maras municipais e as-
sembleias legislativas, 
criando assim a Rede Na-
cional Interlegis - RNI. 

Em pronunciamen-
to realizado na sessão 
ordinária do dia 05 de 

junho de 2023, o presi-
dente da Câmara, verea-
dor Geraldo Lucas (PV), 
informou que a instala-
ção do programa atende 
pedido dos vereadores e 
trará uma modernização 
para o processo interno 
do Legislativo que trata 
dos requerimentos, pro-
jetos de leis e formas de 
votação. Também dis-
ponibiliza oficinas aos 
vereadores e vereadoras, 
ministradas por servido-
res do Senado Federal.

A falta de vagas de estaciona-
mento público exclusivas para defi-
cientes físicos foi tema questionado 
pelo vereador Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV -foto acima-, na 
sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas realizada no 
dia 19 de junho de 2023, quando se 
reportou a um fato concreto relatado a 
ele por uma pessoa que vivencia o pro-
blema. 

Ele disse ter sido procurado por 
uma cidadã, que possui a carteira de 
deficiente, cuja queixa era exatamente 
sobre as dificuldades de se encontrar 
uma vaga especial. “Se para os moto-
ristas comuns já está difícil, imaginem 
para os deficientes”, alertou o parla-

mentar.
Claudinei argumentou que todo 

local público deveria ter, no mínimo, 
uma vaga especial, e que por falta des-
ses espaços, a reclamante  relatou já 
ter deixado seu veículo na garagem 
da Prefeitura, mesmo sabendo ser isso 
proibido, pois devido à sua necessidade 
de se dirigir à Prefeitura para resolver 
problemas, foi obrigada a estacionar 
naquele local.

Claudinei informou ao plenário 
do Legislativo que formalizaria um 
requerimento ao Poder Executivo, na 
semana seguinte, solicitando a disponi-
bilização de vagas para deficientes em 
pontos estratégicos do centro de Car-
mópolis de Minas.

Trabalho pela saúde
 gera bem estar social  

Falta de vagas especiais de estacionamento 
prejudica deficientes físicos

Volney Henrique

Carmopolitano aponta
irregularidade em obra da farmácia

Douglas Penido dei-
xou cópias da planilha com 
os vereadores Marcelo de 
Freitas dos Reis, Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo 
Lar, Geraldo Lucas, José 
Laércio da Silveira e Dir-
ceu da Silva, pedindo a eles 
que o ajudassem na inves-
tigação, acompanhando-o 
à Prefeitura e Secretaria de 
Obras, com o objetivo de 
requerer toda a documen-
tação, com projeto, lista de 
material e as notas fiscais 
de tudo que foi gasto até 
naquele momento.

Sobre as especifi-
cações da laje, o vereador 
Fernando Luis Rabelo Le-

bron (PV), líder do gover-
no, disse que, de acordo 
com informação recebida 
por ele naquele momento, 
realmente foi utilizada uma 
pré-fabricada, mas tudo 
feito de acordo com a Se-
cretaria Municipal da Saú-
de, gestora da obra; setor 
de engenharia da Prefeitura 
e empresa executora.    

Os vereadores pre-
sentes fizeram vários co-
mentários a respeito do 
assunto.

 A íntegra das mani-
festações pode ser acessa-
da na gravação da sessão 
ordinária, disponível no 
site do Poder Legislativo.

Volney Henrique
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Cristiane Paolinelli 
Rabelo (foto à direita) 
ocupou novamente o espa-
ço dedicado à Tribuna Li-
vre, na Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas, 
na sessão ordinária do dia 
26 de junho de 2023, para 
questionar sobre os crité-
rios e métodos de escolha 
dos componentes do novo 
Conselho Municipal do 
Patrimônio Cultural, cons-
tituído pela administração 
municipal após destituição 
dos membros anteriores. 
Ela também pediu escla-
recimentos sobre decisão 
administrativa, pela qual 
a Praça dos Passos será 
fechada ao público, a par-
tir do mês de agosto, para 
reformas. O Plano Diretor 
Municipal e de Mobilidade 
Urbana, ainda não executa-
dos, foram outras questões 
levantadas pela cidadã.  

Entre os assuntos 
abordados por ela, Cris-
tiane destacou o estado 
de destruição em que se 
encontra o Parque de Ex-
posições de Carmópolis, 
quando se pensava que 

Para levantar ques-
tões em torno do projeto 
de construção do termi-
nal rodoviário de Carmó-
polis de Minas, ocupou a 
“Tribuna Livre”, na ses-
são ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópo-
lis de Minas realizada no 
dia 05 de junho de 2023, 
o cidadão José Gustavo 
de Souza Borges (direi-
ta). Ele acentuou que a 
Rodoviária, de respon-
sabilidade da Prefeitura 
e citada na Lei Orgânica 
Municipal sancionada 
em 1990, até hoje não 
foi construída, embora 
já conte com terreno do-
ado pelo governo de Mi-
nas especificamente para 
essa obra. 

Em suas buscas 
por informações e docu-
mentações referentes ao 
problema, José Gustavo 
citou ata de sessão ordi-
nária da Câmara realizada 
no dia 08 de fevereiro de 
2021, na qual foi registra-
da uma fala de Marcelo 
de Freitas dos Reis, pela 
qual o vereador disse ter 
participado de uma reu-
nião com o prefeito José 
Omar, juntamente com o 
Vereador José Laércio da 
Silveira e Gilberto Rabelo 
Silveira, na época presi-
dente do DEM, para tra-
tar de assuntos referentes 
à construção do terminal 
rodoviário. 

De acordo com a 
ata, Marcelo teria afir-
mado que o terreno, onde 
hoje funciona a garagem 
da Prefeitura, pertencia 
ao Estado e que ele, jun-
tamente com Gilberto e o 
deputado Ivair Nogueira, 
conseguiu a doação da 
área a Carmópolis, cons-
tando na escritura que o 
município teria 5 anos 
para construir o termi-
nal, e que aguardava uma 
reunião com o Senador 
Rodrigo Pacheco para 

conseguir os recursos 
necessários. Também no 
Projeto de Lei Comple-
mentar N. 10, de 08 de 
dezembro de 2022, a ex-
pressão terminal rodovi-
ário foi mencionada oito 
vezes, mostrando que o 
assunto também é recor-
rente no Poder Executi-
vo.

Por fim, consta-
tou José Gustavo que, 
na escritura pública do 
terreno, foi estabelecido 
prazo de cinco anos para 
efetivar a construção, 
prazo que terminou no 
dia 11 de abril de 2023. 

Em vista disso, 
Gustavo fez algumas per-
guntas: Qual é o projeto 
de município que se tem 
hoje? É um projeto de 
poder ou um projeto de 
cidade? Lembrou ter so-
licitado à Prefeitura, tam-
bém em abril de 2023, 
apenas dois documentos 
referentes à Rodoviária, 
e até hoje não obteve 
nenhuma resposta, mos-
trando como é difícil ao 
cidadão ver respeitados 
os seus direitos. Ele es-
tranhou que, em 33 nos, 
a Prefeitura não tenha 
conseguido recursos para 
construir a Rodoviária, 
uma obra importante 
para a cidade. 

O presidente do 
Legislativo, vereador 
Geraldo Lucas (PV), in-
formou que neste mo-
mento o município tra-
balha, junto ao governo 
do Estado, para manter 
a doação do terreno sem 
o vínculo com a constru-
ção da Rodoviária. Ele 
também concordou com 
Gustavo quanto ao seu 
direito de obter as infor-
mações junto ao Poder 
Executivo, algo que não 
ocorreu até aqui. 

Citado pelo cida-
dão, o vereador José La-
ércio confirmou a reali-
zação da reunião com o 
prefeito José Omar Pao-

linelli, na qual se conver-
sou sobre o terreno des-
tinado à Rodoviária, mas 
depois disso nada mais 
foi tratado. Acredita, en-
tretanto, que há interes-
se do poder público na 
construção do terminal e 
que o adiamento da obra 
remonta às administra-
ções anteriores.

Também citado, 
o vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, disse que a doa-
ção do imóvel ao municí-
pio foi um trabalho seu, 
juntamente com o vice-
-prefeito na época, Gil-
berto Silveira, em parce-
ria com o deputado Ivair 
Nogueira. Foram várias 
viagens a Belo Horizonte 
com esse intuito, redun-
dando na transferência 
do terreno ao município, 
“Eu tinha conhecimento 
da cláusula pela qual, se 
o município não cons-
truísse em cinco anos, o 
imóvel retornaria ao Es-
tado”, revelou o parla-
mentar, lamentando que, 
nesse tempo, a adminis-
tração tenha sido incapaz 
de fazer um planejamen-
to e começar a constru-
ção, cumprindo a cláu-
sula da escritura. Para 
ele, falta vontade política 
para construir a Rodovi-
ária, porque recursos são 
passíveis de serem con-
seguidos. 

Também aborda-
ram o tema, questionan-
do a inércia dos prefeitos, 
as vereadoras Whatiffa 
Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD); Jaque-
line Emilia Luciano (PV) 
e os vereadores Célio 
Roberto Azevedo (PSD); 
Dirceu da Silva, líder do 
PSD e Fernando Luis Ra-
belo Lebron (PV), líder 
do governo.

A íntegra dos de-
bates em torno do as-
sunto está disponível na 
gravação da sessão, no 
site da Câmara.

Município não constrói a rodoviária e pode perder imóvel
Cidadã questiona

sobre cultura e patrimônio

Volney Henrique

Marcelo José de 
Azevedo (foto à direita), 
morador da Rua Flor de 
Maio, bairro Jardim Amé-
rica, ocupou o espaço de-
dicado à Tribuna Livre, na 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 
26 de junho de 2023, para 
solicitar ajuda dos vereado-
res no sentido de conseguir, 
junto à Prefeitura, obras de 
manutenção naquela via.

De acordo com ele, 
desde o mês de janeiro a 
Prefeitura vem prometendo 
desenvolver uma operação 
tapa-buracos, obra que até 
naquele dia não havia sido 
realizada. O problema, se-
gundo o munícipe, estaria 
no escoamento de água da 
chuva, que vem estragando 
o asfalto. Dessa forma, se-
gundo ele, de nada adianta 
tapar os buracos, se a en-
xurrada não foi canalizada 
em sistema de escoamento, 
com uso de manilhas.

Informou, ainda, que 
a Rua Flor de Maio recebe 
todo o volume de água das 
ruas localizadas um pouco 
mais acima. Há moradores 
idosos que não conseguem 
sair de suas casas devi-
do aos buracos existentes. 
Autoridades já visitaram o 
local e os moradores cobra-
ram soluções do prefeito e 

Moradores pedem solução para 
buracos na Rua Flor de Maio 

do secretário de Obras, mas 
nada foi feito.

Ao solicitar a ajuda 
dos parlamentares, Marce-
lo ressaltou que não pedia 
apenas para os moradores, 
mas para toda a cidade, que 
necessita de boas vias para 
trânsito em geral.

Também a senhora 
Maria Imaculada da Sil-
va abordou o problema da 
Rua Flor de Maio, acres-
centando que os moradores 
ficaram sentidos com o po-
der público, tendo em vista 
que a Prefeitura procedeu 
aos acertos apenas na fren-
te de duas casas. Lembrou 
que todos são cidadãos que 
pagam seus impostos, que 
se sente feliz em honrar 
seus compromissos, mas 

que este ano não se sente 
bem em pagar o Imposto 
Predial e Territorial Urbano 
(IPTU), vendo sua rua toda 
esburacada. 

O presidente da 
Câmara, vereador Geral-
do Lucas (PV), informou 
que a mesa diretora estaria 
encaminhando ofício ao 
Poder Executivo, com os 
questionamentos recebi-
dos sobre o mau estado de 
conservação da rua. 

Vereadores presen-
tes no plenário falaram 
sobre a reivindicação dos 
moradores. A íntegra das 
manifestações pode ser 
acessada na gravação da 
sessão ordinária, disponí-
vel no site do Poder Legis-
lativo.

teria sido revitalizado para 
receber a Festa do Rodeio, 
realizada naquele espaço 
durante o mês de junho. De 
posse da documentação a 
respeito, ela informou que 
a área foi doada à muni-
cipalidade, na década de 
1970, com o intuito de ser-
vir para as áreas de esporte, 
lazer, turismo e exibição de 
animais, “Parece que existe 
prazer em destruir as obras 
de pessoas que fizeram 
algo pela cidade, o legado 
alheio”, criticou Cristiane. 

E lembrou que se-
riam encerradas, no dia 11 
de julho de 2023, as ins-
crições dos municípios mi-
neiros que se interessarem 
em receber recursos da Lei 

Paulo Gustavo de incen-
tivo à cultura. Segundo 
Cristiane, até naquele mo-
mento Carmópolis não ha-
via se manifestado a res-
peito, indo na contramão 
de outros municípios que 
têm se mobilizado para 
conseguir os recursos. 
“Nós, artistas de Carmó-
polis, precisamos dos re-
cursos da Lei Paulo Gus-
tavo”, alertou ela. 

Os vereadores pre-
sentes fizeram comentá-
rios a respeito dos temas 
abordados por Cristiane. A 
íntegra das manifestações 
pode ser acessada na gra-
vação da sessão ordinária, 
disponível no site do Po-
der Legislativo.

Volney Henrique


